

Parlementaires canadiens à l'Assemblée générale de l'ONU

COMME par le passé, la délégation canadienne à la vingt-sixième session ordinaire de l'Assemblée générale des Nations Unies comprenait des membres des deux chambres du Parlement.

Certains d'entre eux ont été désignés auprès d'une des six grandes commissions de l'Assemblée générale, pour la durée de la session. C'est le cas de M. Paul Saint-Pierre, député, secrétaire parlementaire du secrétaire d'État aux Affaires extérieures et délégué canadien auprès de la Première Commission, chargée des questions politiques et de sécurité internationale; de M^{me} Renaude Lapointe, sénateur, déléguée auprès de la Troisième Commission, chargée des questions sociales, humanitaires et culturelles; de M. David Groos, député délégué auprès de la Commission politique spéciale; et de M. Raymond Guay, député délégué auprès de la Quatrième Commission chargée des questions se rapportant aux territoires sous tutelle et aux territoires non autonomes.

Quelque 30 autres députés ont été invités, à titre d'observateurs, à se joindre à la délégation pour de plus brèves périodes. Leur séjour d'une semaine à New York leur a permis de se familiariser avec l'organisation internationale et d'assister aux séances plénières de l'Assemblée et aux réunions des principales commissions. De plus, ils ont eu l'occasion d'entendre des conférences spéciales portant sur des questions à l'ordre du jour étudiées au cours de cette même semaine par les membres de l'Assemblée plénière et des principales commissions; ces séances étaient préparées à leur intention par les délégués et les conseillers canadiens auprès de ces assemblées. Ils ont également assisté à des conférences prononcées par des fonctionnaires internationaux des Nations Unies, plus précisément par ceux du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) et du Fonds des Nations Unies pour l'enfance (FISE).

Au cours des réunions générales de la délégation canadienne, qui se tiennent les mardis et les vendredis matin dans les bureaux de la Mission permanente, les observateurs parlementaires ont été en mesure de se rendre compte par eux-mêmes de la façon dont la délégation aborde les questions particulières soulevées lors de l'Assemblée générale; ils ont pu, à leur tour, exprimer leurs vues sur les questions à l'ordre du jour qui les intéressaient.

Certains observateurs ont également rencontré des députés d'autres pays qui s'étaient rendus eux aussi à New York pour se joindre à leur délégation respective aux Nations Unies. D'autres ont examiné avec des journalistes canadiens, correspondants à l'ONU, certains grands problèmes internationaux à l'étude à la vingt-sixième session de l'Assemblée générale des Nations Unies.